

# EL MALLORQUIN.

DOMINGO 2 DE AGOSTO DE 1857.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION.**  
 PALMA . . . . . Librería de D. F. Guasp, calle *d'en Morey*, 40.  
 MAJON . . . . . D. Matias Mascaró.  
 IBIZA . . . . . D. Joaquin Cirer y Miramont.  
 Sale todos los dias.

**MAÑANA** { Sale el sol á 5 h. 1 ms. . . . . y se pone á 7 h. 10 ms.  
 { Sale la luna á 6 h. 50 ms. de la tarde. . . y se pone á 3 h. 8 ms. de la mañá  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 12 h. 6 ms.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**  
 En Mallorca, por un mes. . . . . 10 rs. vn.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . 12 id.  
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . . 14 id.  
 Cada número suelto. . . . . 1 id.

## Noticias estrangeras.

Paris 19 de julio de 1857.

Por fin se trata seriamente de prevenir nuevas tentativas revolucionarias en Italia, y al efecto se están poniendo de acuerdo la Francia, la Inglaterra y el Austria. El conde de Walewski ha dado sus instrucciones al efecto al conde de Persigny, á fin de que en vista de las conferencias habidas en el ministerio de Negocios estrangeros con el baron de Hubner y lord Cowley, se interese al lord Palmerston á tomar una medida con los refugiados de Londres.

La Toscana, en los primeros momentos de la insurreccion de Liorna, pidió al gabinete ingles la espulsion de los revolucionarios mazzinianos del territorio de la Gran-Bretaña. El gobierno ingles no accederá á tanto; pero habiendo tomado mano en este asunto la Francia y el Austria, puedo asegurar á V. que la vigilancia de la policia metropolitana de Londres, recibirá, si es que ya á estas horas no ha recibido, la orden espresa de vigilar al club central de los anarquistas, con el mismo celo, con la misma infatigable constancia que á los ladrones y criminales de ciertos y determinados barrios de la populosa ciudad.

Mazzini se ha salvado ahora, como siempre, gracias á su pasaporte ingles; pero la policia de Londres le ha notificado ya de orden del gobierno la orden terminante de no continuar en Londres elaborando esos proyectos anárquicos, que turban la paz y la seguridad de los Estados europeos, y le ha añadido que á la primera reincidencia, la policia le señalaría en el interior del Reino-Unido una morada donde pueda ser vigilado mejor que en Londres. Cuando Mazzini ha recibido esta amonestacion, ha declarado, ó hecho circular al ménos, por sus amigos, que se retira á la vida privada, abandonando completamente la política. Nadie cree aquí en el arrepentimiento de Mazzini; se sospecha que este es un nuevo ardido para adormecer mejor á los gobiernos conservadores de Italia.

El gobierno frances se ocupa ahora nuevamente en preparar todos los elementos para vigilar é imposibilitar los planes que premeditan las sociedades secretas establecidas en el extranjero, en especial en Inglaterra, Suiza y tal vez en Bélgica. Al efecto está tomando sus disposiciones en grande escala y con el sigilo que esta clase de asuntos requieren. Sabiendo fijamente que en Lisboa existe una sociedad de esta clase, sucursal de la de Londres, para obrar sobre España, se han dado instrucciones especiales al representante frances cerca de S. M. F., para entenderse con su gobierno, á fin de poner un freno á las depredaciones de semejante clase de gentes, contra las cuales la Francia se dispone á obrar con grande energía.

El conde de Siracusa ha tenido, á lo que se asegura, una larga entrevista con el conde Walewski en el palacio de Negocios estrangeros. Dicese que el hermano del rey ha salido bastante satisfecho del modo de apreciar ciertas cuestiones italianas del gobierno imperial. El objeto de la conversacion ha debido versar naturalmente sobre los últimos sucesos de la Península y sobre la interrupcion de las relaciones diplomáticas entre Nápoles y Paris. El peligro comun pudiera muy bien unir á ambas cortes, si, como es de suponer, no existen para el conflicto diplomático otros motivos que los conocidos del público. Lord Palmerston, que necesita hoy del concurso de la Francia como nunca, está en disposicion de ser mas dócil que en otras ocasiones á las insinuaciones del gobierno frances. Quien, á mi entender, va á dar la última mano á la reconciliacion de ambas cortes, es el conde de Nesselrode, antiguo archi-canciller del imperio moscovita, que llegará á Paris hoy mismo, y donde piensa permanecer dos semanas.

El emperador Napoleon, que tiene formada una altísima idea del nesor de la diplomacia moscovita desea conocer personalmente al consejero del difunto Nicolas I. El conde de Nesselrode contribuyó mucho á secundar el pensamiento de paz del Emperador Napoleon III, cuando á principios de 1855 encargó el jefe del imperio al baron de

Seebac, ministro de Sajonia en Paris, que pasase á San Petersburgo á conferenciar con su padre político. El baron de Seebac está casado con la linda hija del conde de Nesselrode.

El antiguo diplomático ruso, está retirado de la vida activa de la política hace año y medio; pero conserva su gran talento, su gran representacion y sus inmensas y poderosas relaciones. Ha estado en Viena con el príncipe de Metternich, á quien quiere en extremo, y de quien es correspondido con igual afecto: luego ha pasado á Kissingen (Baviera), donde se encuentran los emperadores de Rusia. De Kissingen llega directamente á Paris.

Los retratos de Beranger, están de muestra en todos los escaparates de los comerciantes de grabados y estamperías de la capital: la fotografia ha reproducido la cabeza del célebre poeta, ya muerto, y reposando sobre una almohada. La prensa se ocupa con preferencia del ilustre difunto. En las exequias fúnebres habia mas de 700 gendarmes perfectamente distribuidos, sin contar las fuerzas de la guarnicion que acompañaban al cadáver al cementerio, y ocupaban diferentes puntos del tránsito.

(Fénix).—Manuel Nuñez de Prado.

Paris 20 de julio.

El príncipe de Siracusa, hermano del rey de Nápoles, ha pasado ocho dias de incógnito en Paris. En esta deliciosa Babilonia, donde llegan monarcas por docenas, de los cuales á pesar de venir muchas veces rodeados de toda la pompa y magestad, apenas tienen noticia otras personas mas que las que los ven en la carrera: era difícil, y punto menos que imposible, el que se supiese la estancia de un príncipe incógnito, que llega á un hotel como un simple mortal acompañado de una servidumbre de cuatro ó cinco personas. Acerca de su venida se han hecho varias congeturas, y la mas verosímil es la que da por objeto la reanudacion de las interrumpidas relaciones entre las cortes de Nápoles y la de las Tullerías. El príncipe no ha visto al emperador por hallarse en Plombières, y solo ha tenido una entrevista con el ministro de Negocios estrangeros, conde Walewski. La parte de fuerza moral de que han privado al rey de Nápoles la Francia y la Inglaterra, retirándole sus embajadores, ha envalentonado, á no dudarlo, á los revoltosos; y yo tengo la conviccion, en mi fuero interno, que tal vez la presencia de los ministros frances é ingles en Nápoles, hubiera bastado á evitar la última intencion, desanimando á sus autores. Meditenlo con calma y prudencia lord Palmerston y el conde Walewski; depongan todo sentimiento de amor propio ante el bienestar de la Europa entera, y no prolonguen por mas tiempo ese violento estado de cosas.

Todas las familias acomodadas, segun es costumbre los veranos, están fuera de Paris; y las pobres son las únicas que se quedan á gozar de los 30 grados y pico con que nos regala un sol abrasador: las casas de Paris no están dispuestas para resistir tales calores, pero en cambio en invierno son muy frias. Sin embargo, para eso son pequeñas y caras.

La gran cuestion del dia, la cuestion capital, la difícilísima de remediar, la que le da que hacer al gobierno, y le ha de dar todavía muchísimo mas, es la cuestion de las casas de Paris. De diez años acá, Paris ha aumentado de poblacion 50,000 almas al año, y en vez de haber hoy mas casas que entonces, hay muchísimas menos. El emperador se ha empeñado en embellecer esta ya bellísima capital; y para aumentar sus numerosas plazas, para ensanchar mas sus ya anchurosas calles, se hacen continuamente derribos de setenta y setenta casas nada menos. Manzanas, calles enteras.

Los propietarios ganan mucho, con esto, es natural; pero los inquilinos pierden y se desesperan. El que construyó una casa que le costó (por ejemplo) 800,000 francos, le sacaba de renta 40,000 al 5 por 100. Viendo que con las demoliciones, las fincas urbanas aumentaban de precio, ¿qué ha hecho? ha vendido su finca, ganando 50 por 100 de lo que le costó el fabricarla. El nuevo propietario que le ha pagado carísima, que habiendo subido el precio del dinero no puede contentarse con el 5, y que vé que su vecino abusa un poco

de la escasez de cuartos y multitud de pretendientes, duplica el precio de los alquileres. Muchos le triplican. Aquí las casas tienen seis y siete pisos, y en los cuartos quintos viven personas mas que decentes. Yo sé de un piso quinto, por cuyo alquiler paga un amigo mio 6,000 francos (cerca de 24,000 reales) al año.

El resultado de tan desagradable situacion para los obreros, es que no hay buardillas para ellos en Paris; que se ven reducidos á vivir en los barrios mas lejanos, en las casitas del campo, ó en los pueblos inmediatos como la Villette ó Batignoles, y hasta allí ha alcanzado la carestía. Para venir á trabajar al centro de la poblacion, para regresar de noche á su vivienda, tienen que gastar en ómnibus, y contar con hora y media mas de faena; la que emplean en ir y volver.

Por mucho que les diga á Vds., nunca les diré lo bastante acerca del disgusto general que está ocasiona. Es la conversacion general de todas las clases pobres. El gobierno no debe ignorarlo, pues lo sabe todo el mundo.

El inconsiderable abuso de los caseros va mucho mas allá. Ademas exigen de los inquilinos que no tengan perros ni gastos (esto pase); y exigen ademas que no tengan hijos... (Esto no puede pasar.)

Va una familia pobre á alquilar un cuarto.—¿Tiene Vd. hijos? le pregunta el casero.—Oh, no señor, le responde el artesano: ¿cómo puede Vd. pensar que yo me permita semejante cosa?—Entonces le alquilaré á Vd. la habitacion.

Al dia siguiente, el inflexible y solteron casero ve llegar entre los muebles, sillas y sartenes, cuatro robustos muchachos, y tres chicas.... ¡Allí fué Troya!...

Cada dia hay discusiones sobre esto, y ya varias veces se ha ocupado la *Gaceta de los Tribunales* de caseros que, habiendo subido por la escalera han bajado por el balcon, arrojados por el padre que prefirió arrojar al casero á separarse de sus hijos.

Siento mucho ver estallar revoluciones en cualquier pais, y como las he visto muy atroces en este, no quisiera que la hubiese, y mucho menos hallarme yo aquí; pero estoy convencidísimo de que si tan desgraciado caso llegase ahora, no guillotinarían condes y marqueses como el año 93, pero caerian tantos caseros por las ventanas, que seria espuesto andar á pié por las calles.

El gobierno del emperador se ha mostrado muy previsor en otras cosas, á las que ha puesto oportunamente el remedio, y confio que tambien lo aplicará á este mal, evitando el conflicto que amenaza.

Uno de los inconvenientes de Paris para el forastero, son los coches. Las largas distancias es muy molesto recorrerlas á pié, y cada vez que se toma, es objeto de una disputa con el cochero. A pretexto del calor (ó del frio) lleva el coche despacio para no fatigar los caballos. Si conoce que el que ocupa el carruaje es extranjero y no sabe las calles de Paris, le lleva á su destino haciéndole dar mil rodeos para que pasen las horas. Al entrar mira Vd. su reloj y el cochero el suyo; pues este lo gobierna de manera, que al salir resulten en su reloj dos horas, aunque por el de Vd. no haya ocupado el coche mas que hora y media. Los cocheros son aquí por lo regular quimeristas y aficionados al vino, y aunque los *sergents de ville* los tratan con mucho rigor, no pueden hacer carrera de ellos.

El ilustrado senador y prefecto de policia monsieur Pietri, ha publicado un nuevo reglamento y tarifa para los carruajes de alquiler, que si no todos, al ménos corregirá muchos abusos. Para dar á Vds. idea del carácter peculiar de estos cocheros, les referiré lo que pasó noches pasadas á un periodista amigo mio. Entró en un coche en el Boulevard á las once y media, y le dijo al cochero: «lléveme Vd. á mi casa, á tal calle.» El cochero lanzó una exclamacion de disgusto. Mi amigo le replicó: «no sé de qué se queja Vd., pues no está muy lejos.» Es cierto, repuso el cochero; pero está en direccion opuesta á donde yo vivo.

Es decir, que en lugar de llevar el cochero á mi amigo á su casa, quería que mi amigo le llevase á él á la suya. (Leon Español).  
 Manuel Gutierrez de la Vega.

## Noticias nacionales.

Barcelona 29 de julio.

Ayer á primera hora de la tarde, procedente de Tolon en tres dias y precedida del vapor *Wanderer*, se presentó en las aguas de nuestro puerto, y á las cuatro de la tarde saludaba la plaza, una escuadra inglesa al mando del Almirante Lord Lyons, compuesta de los buques siguientes:

Navío de guerra de S. M. B. *Royal Albert*, de 121 cañones y 1080 plazas, su comandante el honorable Mr. Egerton, llevando el pabellon de Almirante Lord Lyons. (J. C. B.)

El navío de guerra id. *Conqueror*, de 404 cañones y 900 plazas, su comandante Mr. Yelverton.

El navío de guerra id. *Princess Royal*, de 94 cañones y 800 plazas, su comandante Mr. Jefferson.

El navío de guerra id. *Centurion*, de 8 cañones y 750 plazas, su comandante Mr. Towhawe.

La corbeta de guerra id. *Ariel*, de 9 cañones y 100 plazas, su comandante Mr. Maesie.

La corbeta de guerra id. *Swallow*, de 9 cañones, y 100 plazas, su comandante Mr. Horten.

El vapor de guerra id. *Osprey*, de 4 cañones y 80 plazas, su comandante Mr. Blomfield.

El vapor de guerra id. *Wanderer*, de 4 cañones y 80 plazas, su comandante Mr. Luce.

El vapor de guerra id. *Vigilant*, de 4 cañones y 80 plazas, su comandante Mr. Armitage.

Total 423 cañones y 5070 plazas.

La mayor parte de dichos buques, especialmente el *Royal Albert*, anclaron á primera hora de la tarde. Uno de los navios y una de las corbetas se divisaban viniendo á toda vela despues de la puesta del sol. Varios jefes y oficiales desembarcaron en el muelle de la Paz. Segun tenemos entendido, el almirante pasó á cumplimentar al Excmo. Sr. Capitan general, que hoy al mediodia devolverá la visita al honorable Lord acompañado de las primeras Autoridades.

Hemos oido decir que esta noche ó mañana se hará á la mar la escuadra inglesa surta en nuestro puerto. Segun el *Tolonés*, dicha escuadra se dirige á Argel.

Idem 30.

Se dice, sin que podamos garantizarlo, que la escuadra inglesa, que ha salido esta madrugada, se dirige á Málaga en cuyo puerto se detendrá á fin de que el almirante y su familia, y algunos otros jefes de la expedicion, puedan hacer un viaje á Granada recorriendo la Alhambra y el Generalife.—Ayer pasaron á visitar al Almirante el Excmo. Sr. General segundo cabo y el Excmo. señor Gobernador de la provincia, acompañados de varias personas de distincion. El primero lo verificó en representacion de S. E. el Sr. Capitan general.

Durante el dia de ayer los buques de la escuadra fueron visitados por varias personas curiosas, entre ellas algunas señoras, las cuales fueron recibidas de la manera mas cortés y galante.—Lo que principalmente llamaba la atencion de todos era el *Royal Albert*, navío que actualmente es considerado como el segundo de la marina de Inglaterra, y está montado para navegar á toda vela, al propio tiempo que puede utilizar dos grandes máquinas de hélice, cuya ventajosa circunstancia, que pocos tienen, hace que obtenga una gran superioridad sobre los demas de su clase.

El navío es colosal y de magníficas proporciones. Consta de siete pisos y aparte de los ciento veinte y un cañones colocados en las baterías, cuenta con muchísimos otros de forma especial y de pequeño calibre, y con una abundante y preciosa armería, en la cual se ven varias armas y aprestos de guerra, recogidos en Crimea. Nada mas suntuoso que el salon lujosamente decorado, y las habitaciones que ocupan el Almirante y su esposa. El gabinete de esta última tiene dos balcones, y junto el alcázar de popa hay un pequeño jardin en el que se ven, cuidadas con particular esmero, algunas flores propias de la estacion.

Todos los navios tienen su música. La del

Royal Albert es completa, constando de mas de cuarenta individuos.

Un buque montado constantemente por mas de mil personas, debe necesariamente contar con grande abasto de provisiones, asi es que no debe causar sorpresa el ver sobre cubierta, ademas de un gran acopio de volateria, un rebaño de carneros de algunas cien cabezas, y un número bastante notable de bueyes y de terneras.

El estado de policia y limpieza del buque es admirable. Las salas de academia, de reunion y de cámaras de jefes y oficiales, etc., son dignas de ser recorridas. En la habitacion que ocupa el capellan hay una escaleta biblioteca. El hospital en que solo existen actualmente siete enfermos, pueden colocarse hasta sesenta ó mayor número de camas.

El servicio de á bordo se hace con toda la regularidad y disciplina que recomienda á los buques de la marina británica. La tropa de servicio monta la guardia con mochila como la infanteria. Solo muy de tarde se da permiso para desembarcar á los soldados y á la marineria. Aparte de las tareas en que constantemente se les tiene ocupados, se entretienen en juegos y ejercicios gimnásticos. Ahora se dedican con ardor á la natacion, y ayer producía una sorprendente impresion el ver un gran número de individuos que se arrojaban al agua desde la elevadísima altura de las baterías superiores.

Con muy poca variedad los demas buques, especialmente los navios son dignas de llamar la atencion de los aficionados especialmente el Conqueror que segun noticias es de un mérito altamente recomendable y de una forma elegantísima.

(Diario de Barcelona).—Bernabé Espeso.

### Correo de hoy.

El vapor-correo El Rey D. Jaime I ha fundeado en este puerto sin novedad, á las siete y media de la mañana, procedente de Barcelona en catorce horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 124 pasajeros, entre ellos el señor comandante D. Segismundo Morey, ayudante de campo del Escelentísimo Sr. General D. Antonio María de Alós, gobernador militar de la plaza de Barcelona.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 29 del actual, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

La ley de carreteras aprobada por las Cámaras y sancionada por S. M.

Una real orden, dando las gracias á D. Constantino de Ardanaz por el celo con que ha desempeñado la direccion general de Obras públicas, durante la ausencia de D. Ramon Echevarria, director de dicho ramo.

Otra idem, autorizando á D. José Galvez para verificar los estudios de una via férrea que partiendo de Tarragona vaya por Valls, Montblanch, Santa Coloma, Igualada, San Vicente de Castellet, confluencia del rio Llobregat, y pasando el del Segre, termine en Puigcerdá.

Otra idem, autorizando al mismo Sr. Galvez para hacer los estudios de otra linea que partiendo de la general de Zaragoza á Barcelona, termine entre Tarragona é Igualada.

Otra idem, autorizando al mismo don José Galvez para hacer los estudios de otra via férrea, que partiendo de Tarragona, vaya á Puigcerdá.

Otra idem, concediendo el relief y abono de sueldo que ha solicitado el capitán graduado don Nicolas Arteaga y Alfaro.

Una resolucion del Consejo Real, denegando la autorizacion pedida para procesar á don José Maria Garcia y don Alonso Bermudez, alcalde y depositario de Benavarrá.

Una real orden, convocando á exámen de los que deseen ingresar en la clase de subdirectores de seccion del cuerpo de telégrafos.

Una comunicacion del gobernador de Barcelona, participando al Gobierno que la señora duquesa de Nolejas le habia pasado un oficio poniendo en su conocimiento habia recibido una real orden mandándole satisfacer todos los gastos ocurridos en el monasterio de Monserrat.

### Noticias nacionales.

MADRID 28 DE JULIO.

En la orden de la plaza de este dia se confirman las noticias que adelantamos ayer, como verán nuestros lectores en las siguientes comunicaciones.

«Excmo. Sr.—El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al Capitan general de las islas Filipinas lo que sigue:—La Reina (q. D. g.) se ha servido

nombrar segundo Cabo de la Capitanía general de esas islas y sub-inspector general de las tropas que la guarnecen, al mariscal de campo D. Blas Pierard y Alceda, segundo Cabo de Castilla la Nueva.

—De Real orden comunicada por dicho Sr. Ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento. El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, con igual fecha, comunica al mismo Excmo. Sr. la siguiente:

Excmo. Sr.—La Reina (q. D. g.) se ha servido nombrar segundo Cabo de la Capitanía general de Castilla la Nueva y Gobernador militar de Madrid y su provincia al mariscal de campo Don Antonio Garrigó y Garcia Calle, que desempeña igual cargo en las islas Baleares. De Real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y efectos correspondientes.»

Nombrado segundo Cabo de las islas Filipinas el Excmo. señor mariscal de campo D. Blas Pierard y Alceda, que desempeñaba igual cargo en este distrito y el de Gobernador militar de Madrid y su provincia, queda encargado en ellos hasta la presentacion del Excmo. Sr. D. Antonio Garrigó, el señor brigadier D. Francisco Alfonso de Villagomez, coronel del 5º regimiento de Artilleria, que es á quien corresponde.

Idem 29.

Por reales órdenes de 19 del corriente han sido nombrados gobernador de Lérida el mariscal de campo D. Joaquin Zayas y de la Vega, de Tarragona el de igual clase que se hallaba en Lérida D. Vicente Talledo y Diez, y segundo cabo de Granada el de la misma clase D. José Fernandez de Zendrera y Mortela, que estaba en Tarragona.

Dice la Epoca que el coronel Frias, diputado que fué en las Constituyentes, que, como saben nuestros lectores, fué conducido á las prisiones militares, salió anteaayer para las Peñas de San Pedro, donde pasará los meses de arresto que parece se le han impuesto.

Está dada ya la orden para que el viernes próximo se abre el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que dependen del Tesoro.

Al 20 alcanza la correspondencia de Melilla. Durante los dias 11, 12 y 13 la kabila de Mazuza habia dado la guardia en el campo, hostilizando á la plaza con algunos tiros de espingarda, sin montar el cañon, como se decia. Se hablaba de nuevos proyectos por parte de los moros para hostilizar la plaza, á cuyo efecto trataban de reunirse tres kabilas y jugar su artilleria, compuesta de tres piezas de mediano calibre, contra las fortalezas.

Nada, sin embargo, se notaba de nuevo en el campo que diese indicios de la realicacion de este proyecto. Por cuenta de la municipalidad de aquel punto se estaba colocando una farola giratoria, que indudablemente será ventajosa para los navegantes. Ninguna otra cosa ocurría por Melilla.

Antes de proceder el señor marques de Mirabel á la adquisicion del célebre monasterio de Yuste, segun anteaayer dijimos, solicitó y obtuvo la venia para ello, no solo del señor obispo, á cuya diócesis pertenece, sino del delegado de la Santa Sede en esta corte, monseñor Simeoni. El marques se ha apresurado efectivamente á adquirir el edificio en cuestion, por haber sabido que iba á pasar á dominio de extraños, y porque se propone que sea conservado para el culto religioso.

El gobierno ha concedido la facultad de hacer rifas de géneros en Cataluña.

En el pinar de los propios de Villacastin, ha habido el 25 un fuego horroso que principió en el término que se llama Casa del Caballero, sin que se sepa cómo. Débese á una casualidad que todos aquellos campos, cubiertos de mies, no hayan quedado convertidos en pavesas.

Las pérdidas se hacen subir á mas de seis mil duros.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, viernes, 31 de julio.

La Gaceta anula el nombramiento del señor de Moral para el cargo de rector de la Universidad de Barcelona por falta de salud.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 58-60.—Diferida 25-95.

### Noticias extranjeras.

Escriben de Paris con fecha 27 de julio al Mensajero del Mediodia:

«Hablábase mucho hoy en el palacio de Justicia del proceso relativo al complot denunciado por el Monitor, y que va á ser juzgado la semana próxima. Hé aquí algunos pormenores reproducidos en las conversaciones de los abogados, y que leeréis con interes.

En casa de un tal Giraud, que vive en la calle de Menilmontant, nº 26, es donde se han cogido los principales documentos y correspondencias que manifiestan la culpabilidad de los acusados contumaces. Giraud, muy conocido por sus relaciones con Ledru-Rollin, estaba encargado por este de entregar á los tres italianos que han sido presos, es decir, á Tibaldi, Bartolotti y Grilli, las sumas con que éstos individuos han vivido durante su permanencia en Paris, que se remonta á primeros de abril.

A principios de este mes, en efecto, el Padre Santo dió conocimiento personal y directamente al gobierno francés de la presencia en Paris y de los proyectos de los tres romanos, que buscados en vano durante mucho tiempo, no pudieron ser habidos hasta mediados de junio, gracias á la habilidad de uno de los mas diestros agentes de la policia francesa, M. Henrihey. Todos los acusados presos han confesado plenamente á escepcion de Tibaldi, que no quiere convenir en nada. Resulta de las confesiones de los otros que en casa M. Ledru-Rollin, en Londres, es en donde se ponía á prueba á los individuos que han formado parte del complot, así sobre su valor como sobre su fé política, al mismo tiempo que se tomaban informes sobre sus antecedentes. Ha circulado el rumor en el palacio de

Justicia de que M. Ledru-Rollin ha escrito al magistrado encargado de la instruccion de la causa una carta en la que hay ciertas esplicaciones sobre la participacion que ha tomado en el complot y de que puede acusarsele.

El Consejo de los Estados y el Consejo nacional de Suiza han debido ocuparse de dos cuestiones relativas á las medidas extraordinarias de defensa adoptadas con motivo del conflicto de la Suiza con Neuchatel.

La una tiene relacion con el empréstito de 12 millones de francos, hecho para los armamentos, y la otra con las fortificaciones levantadas en Basilea y Eglisau, á fin de garantizar la Suiza contra la invasion prusiana. La ciudad de Basilea ha pedido la demolicion de estas obras, sin interes militar hoy dia, y que para su conservacion seria necesario completar, destinando á ellas una suma considerable cada año. En vano algunos miembros del Consejo de Estado han insistido en favor de la conservacion de las fortificaciones de Basilea; una gran mayoría se ha pronunciado por su demolicion, dando por principal motivo que no puede prejugarse el plan de defensa que debería adoptar la Suiza si se viese de nuevo seriamente amenazada en sus fronteras septentrionales.

(Diario de Barcelona.)

FRANCISCO LOPEZ.

Partes telegráficas particulares.

Paris, viernes, 31 de julio.

El príncipe de Canino que viajaba por España ha muerto.

No hay noticia alguna que trasladar.

Bolsa de hoy.

3 por 100 frances, 66-70.—4 1/2 por 100 id., 92-90.—Fondos españoles, sin cotizar.

Londres 31.—Consolidados ingleses, 90 5/8.—Diferida española, 25.

### Palma 2 de agosto.

Suscripcion abierta en casa de D. Rafael Pomar para socorrer la miseria de Asturias.

	Rs.	vn.	cs.
D. Magin Compañy Pro.	40		
Sr. Cura párroco y clero de Porreras.	92		
D. Pedro Antonio Mataró, alcalde de Llummayor.	40		
Dr. D. Honorato Salvá Pro., cura párroco de idem.	40		
D. Bartolomé Castell, teniente 1º de idem.	20		
D. Damian Taberner, id. 2º de id.	40		
D. Miguel Cervera, regidor de id.	8		
D. Gregorio Salvá, id. de id.	4		
D. Rafael Clar, id. de id.	4		
D. Damian Salvá, id. de id.	4		
D. Juan Catañy, id. de id.	8		
D. Jaime Talladas, id. de id.	6		
D. Rafael Gamundi, id. de id.	4		
D. Bartolomé Salvá y Mut, secretario de idem.	40		
D. Juan Jaume Pro., titular de id.	8		
D. Antonio Alemany Pro., beneficiado de idem.	4		
D. Francisco Aulet, titular, Pro. de id.	8		
D. Juan Fullana, id. id. id.	8		
De otro presbítero titular id.	5		
D. Juan Figuerola, Pro. de id.	40		
D. Damian Mataró Pro., beneficiado de idem.	8		
D. Juan Salvá, id. id. id.	8		
D. Nicolas Pro. vicario de id.	40		
D. Lorenzo Monserrat, id. id. id.	40		
De una oferta hecha en la Iglesia parroquial de id.	74		
D. Andres Calafat de id.	5		
D. Damian Mataró y Roig de id.	4		
D. Pedro A. Catañy profesor de instruccion primaria de id.	8		
De los SS. escauistrados agregados al suprimido convento de id.	28		
D. Pedro Ramon Puigserver regidor id.	4		
D. Guillermo Garcia de id.	4		
D. A. Mezquida de Formiguera de id.	80		
D. Anselmo Mataró y Roig de id.	40		
D. Gabriel Salvá y Salvá de id.	20		
D. Pedro Antonio Socias de id.	20		
D. Gabriel Clar y Salvá de id.	20		
D. Bartolomé Salvá y Pons notario de idem.	8		
D. Lorenzo Pons Sala, de id.	8		
D. Ventura Contestí de id.	4		
D. Rafael Barceló de id.	40		
D. Juan Salon de id.	5		
De una cuestacion hecha en el pueblo de id.	437		
Una devota persona	50		
Coleta hecha en la parroquial iglesia de Santa Margarita.	240		
Personas caritativas de Binisalem.	446		
El oratorio del predio de Son Elegre.	24		

Festividad de mañana. LA INVENCION DE SAN ESTEVAN PROTO-MARTIR

ORDEN DE LA PLAZA. Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento infanteria de Luchana, D. José Mendivil. Parada, hospital y provisiones, Luchana. El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

### D. JUAN MEDINA,

CORDONERO DE BARCELONA, CALLE DE ESCUPELLERS, NÚMERO 57.

Hallándose en esta capital de paso para Valencia y Madrid, tiene el honor de ofrecerse á los señores gefes y oficiales de esta guarnicion para los efectos de que necesiten proveerse, como son: Cinturones de último reglamento: caponas y charreteras: bañnas de acero: golas de último modelo: placas de Carlos III, San Hermenegildo, San Fernando, abrillantadas y de bordadas á un estilo moderno como las de 400 rs. á 40: varias cruces de esmalte: caponas y cordones para cadetes: juegos de leones para cuellos de retirados: coronas y anclas para el cuerpo de la Real Armada. Flecos sueltos para charreteras, los que colocará el mismo á los que deseen cambiar, como tambien cadenillas doradas ó ganchos con pieza charol para los cinturones de gala. Vive en el pórtico de Santo Domingo, número 57, piso segundo, inmediato al Circulo.

IMPRENTA DE DON FELIPE GUASP, EDITOR RESPONSABLE.

Felipe Guasp